



Por LUIS MORALES BLANCO  
moralejosster@gmail.com

## Compromiso con la verdad ayer y hoy

CUANDO la Revolución cubana llega al poder, en 1959, comienza a recomponer el alma de la nación y de muchas familias mancilladas, sobre todo "madres enfermas de melancolía". Para ello, debe efectuar un proceso doloroso, pero necesario: impartir justicia contra monstruos embelesados con la sangre de sus víctimas, algunas por el único pecado de ser jóvenes.

Ahí mismo se formó el acabose. Si notorio fue el silencio cómplice o cobarde de la prensa de la época anterior a 1959 (salvo honrosas excepciones), ante las masacres sufridas por los cubanos, ese acto de legítima defensa se volvió gallinero para la llamada prensa libre, muy estrepitosa para justificar una agresión, de hecho acaecida y derrotada, meses después, en las arenas de Girón.

Hace 65 años, ni corto ni perezoso, el Comandante en Jefe Fidel Castro convocó a periodistas del

mundo, para romper barreras y contar toda la realidad. Así fue.

Hoy lo impone de nuevo el escamoteo de la verdad, por eso la presidencia de **Prensa Latina** realiza la conferencia Nueva Operación Verdad, de Cuba para el Mundo.

Esta cita deja un saldo muy positivo, no solo en más de 60 profesionales de la información y otros funcionarios vinculados con los medios noticiosos de 30 países, reunidos en La Habana, sino que hace repensar al planeta.

El Presidente Miguel Díaz-Canel Bermúdez consideró a los asistentes como compañeros de lucha; cada periodista opuesto al pensamiento único proimperialista, deviene una verdadera trincheria ideológica.

Desde esos espacios, se combate contra el bloqueo a Cuba, criminalmente recrudescido en los últimos años, y contra las masacres padecidas por el pueblo palestino y en otras regiones donde guerras injus-

tas son ensalzadas por los medios vinculados al poder.

La ética y la voluntad de defender esa verdad fueron evocadas por el presidente de **Prensa Latina**, Luis Enrique González, quien invitó a todos a conocer la Cuba real.

El director de la cadena televisiva árabe **Al Mayadeen**, Ghassan Ben Jeddou, con sobrados méritos en esta arena, compartió un mensaje virtual para recalcar que la humanidad está viviendo uno de sus más duros momentos y denunció, por enésima vez, el genocidio de Israel contra el pueblo palestino.

Asimismo, exhortó a los medios libres a unirse en defensa de la verdad frente a los órganos de comunicación de la "mafia internacional". Para la Cuba amada, todo el bien y toda la victoria, expresó.

Si nos remitimos al pensamiento de Fidel en aquel entonces, hoy como ayer, el mundo parece hundirse cuando la verdad se abre paso.

Los asistentes coincidieron en que donde exista un proyecto de

comunicación alternativo contra los medios imperiales, hay una Operación Verdad.

Precedentes de una treintena de países, los delegados opinaron que la Operación Verdad requiere un renacimiento, en este mundo cambiante, y por eso es muy útil pensar en métodos para fortalecerla en defensa de nuestras naciones.

Ahora el escenario es más duro, por el mal uso de las redes sociales digitales, en la que cualquiera, desde cualquier dispositivo, les hace el juego a las transnacionales, mientras la inteligencia artificial comete pecados de lesa información. Un accionar ético es lo mejor que puede hacerse desde el ejercicio periodístico digno.

Un hecho trascendente: tres meses después de la Operación Verdad, nació **Prensa Latina**, el primero y más importante medio alternativo de la región hasta la actualidad, porque, como dice un conocido colega, "la verdad necesita de nosotros".



Por DAYAMI MONGES CORRALES  
dayamimonges99@gmail.com

## Nido incompleto

LA ruptura de una pareja no es sinónimo de fracaso. Alguna razón justifica el adiós. Cuando mamá y papá no se aman, tienen derecho a separarse, encontrar otros caminos, abrir nuevas puertas, ser felices.

El matrimonio, compromiso entre dos personas que deciden amarse, respetarse, formar una familia y crear lazos de afecto, con regularidad propicia la llegada y posterior crianza de los hijos, desde la gestación hasta la emancipación de los retoños.

Las uniones no son eternas. Contrario a la idea del príncipe azul y amor para siempre, si la relación no está equilibrada se quebranta por diversos motivos. En el hogar, cada uno tiene un rol, hombre y mujer deben apoyarse, pero nunca absorber el papel del otro.

La crecida del núcleo brinda alegrías, ternura; sin embargo, algunos no asumen la responsabilidad que requiere el cuidado de un infante, otros sienten lejana la pasión inicial y, generalmente, se marcan.

Durante los años de crecimiento conyugal y de los hijos, los progenitores sienten la cercanía del nido vacío, esa visión afirma el vuelo o desprendimiento de los vástagos en busca de la realización de sus proyectos, y es parte de la evolución de cada ser humano irse; pero, ¿qué pasa cuando el nido se queda incompleto?

El divorcio suele ser una solución a un problema y, con frecuencia, un conflicto. Muchos niños y adolescentes, incluso adultos que, por las características de nuestro país, viven junto a sus padres, son testigos de discusiones, maltrato verbal, físico, en fin, del desgaste emocional.

Cuando una pareja se rinde, cada parte busca en sus propios argumentos el porqué la otra persona es culpable; debido a ello, ciertos progenitores no temen sacar su ira frente a los pequeños, quienes sienten, por momentos, su culpabilidad en el proceso. Lo alarmante es que luego de la tormenta, el adulto responsable del menor, rara vez dedica tiempo a explicarle las razones de la ruptura y llega a responsabilizarlo.

La entrega a la paternidad es un acto de amor hacia un ser desconocido, al que usted le dio la vida, adoptó o decidió asumir, por ello, la salud mental de ese ser, en gran medida, depende de sus acciones.

Solo para sugerir, mamá y papá no deben estar juntos si no se aman y una familia es funcional, cuando cumple con la integración y respeto de cada uno dentro del núcleo; de lo contrario, aunque los cónyuges preserven la apariencia social, no son idóneos.

Las secuelas de la destrucción de un hogar son devastadoras, la división de los bienes, rencores, el sufrimiento emocional, alcanzan a grandes y pequeños. La despedida crea ansiedad, depresión, deja traumas.

En la sociedad actual existe una filosofía compleja, muy semejante a los tiempos en los cuales vivimos, "lo que no sirve se bota, algo nuevo aparece". La frase, hasta cierto punto de análisis, es cierta, y nadie debe sentirse atado a alguien más; pero asumir tal idea también es la causa de que un gran número de infantes nazcan o crezcan sin uno de sus padres al lado.

Un nido incompleto deja un sabor de grado superlativo; el amor de los padres tiene, como el ser humano, carácter único e irreplicable; por tanto, el día que le cierre la puerta a su matrimonio, recuerde abrir con mucha dulzura la de sus hijos, estarán en la lista de espera.



## Gente que suma

Visita de Miguel Díaz-Canel Bermúdez, Primer Secretario del Partido y Presidente de la República, al municipio de Río Cauto, donde recibió un contundente respaldo

Fotos RAFAEL MARTÍNEZ ARIAS

